
Creil, le 11 octobre 2023 

 
 
 

Aux membres du Conseil 

de Quartier Voltaire 

 

 

Maison de la ville 
03 44 29 52 24         
citoyennete@mairie-creil.fr 
 
 
 

Objet: Relevé d’informations et de décisions du Conseil de quartier du 4 octobre 2023 

 

Ordre du jour : 

 Echange autour de la fermeture de l'espace client pro La poste.  

 Présentation des projets déposés dans le cadre de la saison 5 du Budget Participatif.  

 Retour sur les diagnostics en marchant et sur les signalements.  

 Questions diverses. 

 

Etaient présents : 

Elus municipaux :  

M. Thierry BROCHOT, adjoint au Maire délégué au quartier Voltaire.  

M. Ahmet BULUT, conseiller municipal délégué à la citoyenneté, la démocratie participative et 

la coordination des Conseils de Quartier.   

Services :    

M. Geoffroy DENIS, chargé de mission Démocratie Participative.  

Habitants : 15 

 

 

 

 

mailto:citoyennete@mairie-creil.fr


 1er point : Echange autour de la fermeture de l'espace client pro La poste.  
 

Intervention de Monsieur Philippe RATINAUD, employé et délégué syndical chez La Poste :  

L’espace pro La Poste constitue un service de proximité à destination des creillois du centre-

ville, résidents notamment sur la rive droite, à la fois pour les entreprises, mais également pour 

les particuliers.  

Un projet de fermeture était apparemment prévu pour 2024, sauf opposition de la part de la 

Mairie.  

L’instance gérant les recommandés et retraits de colis devait semble-t-il être définitivement 

close, entrainant potentiellement, la suppression de 2 emplois.  

En plus de la perte d’un service public de proximité, cette fermeture pouvait également poser 

une problématique de mobilité concernant les seniors ou les usagers n’ayant pas de moyen 

de transport afin de se rendre à ALATA.  

Déplacée dans un premier temps, cette instance, destinée aux particuliers, a finalement été 

rouverte courant septembre, et devrait être maintenue au moins jusqu’à la fin de l’année 2024.  

Les participants à la réunion ont fait part de leur satisfaction sur ce sujet. La question des 

garanties sur le long terme se pose néanmoins.  

Il a été proposé par Monsieur BROCHOT, de réaliser un courrier adressé à Monsieur le Maire, 

afin d’appuyer une demande de garanties concernant la pérennité de cette structure et des 

services à destination de la population, en soulignant l’importance de la présence de services 

publics sur le territoire de la commune, d’autant plus dans le quartier Voltaire comportant des 

résidences de seniors.  

 

 2ème point : Présentation des projets déposés dans le cadre de la saison 5 
du Budget Participatif.  

 

La phase de dépôt des projets de la saison 5 du Budget Participatif a pris fin le 31 aout 2023. 

20 propositions ont été déposées, dont 5 pour le quartier Voltaire.  



 
 

Rappel du calendrier :  

 

- Du 1er juin au 31 aout 2023 : Dépôt des projets.  

- Septembre – Octobre 2023 : Etude de faisabilité technique, juridique et financière du 

projet. Comité technique et pré-sélection des projets.  

- Novembre/décembre 2023 : Audition des porteurs de projet devant le jury. 

- Décembre 2023 : Annonce des Lauréats. Phase de vote citoyen afin de désigner un 

« prix du public ». 

- Début d’année 2024 : Annonce du projet Lauréat « prix du public ».  

Phase de vote sur la plateforme participative. Cadeau d’une valeur de 250 euros au 

porteur de projet gagnant.  

Titre du projet Catégorie Lieu /Quartier Resumé

1

Aménagements Puvis de 

Chavannes/Branly - Parc canin 

et parc végétalisé

Cadre de vie Cavées/14 Rue Descartes.

Réaliser un cheminement végétalisé pour les résidents avec du 

mobilier urbain et des espaces détente, ainsi qu'un parc canin fermé 

et sécurisé pour permettre de promener son chien et le lacher en 

toute sécurité. 

2 Ajout d'un jeu ado - Parc Branly Cadre de vie
Cavées/Parc, Rue Edouard 

Branly.

Suite à l’installation d’une aire de jeux inclusive square Branly, de 

nombreux collégiens utilisent les jeux qui ne sont pas destinés à leur 

tranche d'âge. L'objectif est d'installer à destination de ces jeunes 

ados un jeu plus adapté à leur âge.

3
Ajout d'équipements ludiques - 

Résidence Denis PAPIN
Cadre de vie Cavées/Rue Denis Papin.

Installation d'une table de tennis de table, d'un terrain de pétanque, 

d'un trampoline, ainsi que de deux bancs. Cela permettra d'étoffer 

l'offre de jeux pour les différentes tranches d'âge et de favoriser 

l'échange et la création de lien social. 

4
City stade aire de jeux quartier 

Duruy
Cadre de vie Cavées/Rue Gisel Grelier.

Création d'un city stade ainsi que d'une aire de jeux adaptée et 

sécurisée pour les jeunes du quartier.

5
RÉAMÉNAGEMENT  SQUARES 

CHARCOT –  GISEL GRELIER
Cadre de vie Cavées/Sq. Emile Charcot.

Réhabilitation des square Charcot et Grellier en installant de 

nouveaux jeux, de nouveaux espaces de stationnement et des zones 

végétalisés. 

6 Soutiens aux exilés Cadre de vie Jaurès/Gare
Orienter et soutenir les exilés. Permanence à la gare pour 

accompagner les nouveaux arrivants. 

7 Le parc du bonheur Cadre de vie
Jaurès/Rue Georges 

Stephenson.

Créer un air de jeux pour enfants à côté du parking privé rue Georges 

Stephenson pour les enfants qui habitent à la gare.

8
Rénovation de la passerelle 

Morel
Cadre de vie

Rive Gauche/204 All. de la 

Faïencerie

Rénovation de la passerelle incluant des travaux de peinture, de 

soudure etc. 

9
Rénovation de l’escalier du 

passage des carrières
Cadre de vie

Rive Gauche/Moulin/35 Rue 

du Haut des Tufs.

Réhabiliter l'escalier reliant le quartier Rive Gauche au quartier 

Moulin, en rénovant certaines marches, en remplacant les 

lampadaires et bancs, et en végétalisant le secteur. 

10 Bouger Sensé !
Transition 

Ecologique

Rive Gauche/Sq. de la 

Libération.

Rendre mobile les jeunes en insertion professionnelle que nous 

accompagnons est un objectif indispensable à l’accès au marché du 

travail.

11 Studio musique Cadre de vie Rouher.
Il y a 20 ans il existait un studio musique. La ville devrait ce munir de 

ce genre d'outil afin de développer des artistes.

12 L'ECOLO-CAL
Transition 

Ecologique

Rouher/4 Rue John 

Kennedy.

Ouvrir un local (container recyclé), sur le quartier, un espace ouvert à 

tous autour d'une démarche éco-responsable.

13

sécurisation et amélioration de la 

sécurité des piétons au abords 

des école massé

Sécurité Rouher/Bd Salvador Allende.

Améliorer la sécurité de la traversée du bd salvador allende et 

favoriser une circulation douce avec des dépose minute pour les 

voitures

14 Arene de la Garenne Cadre de vie Rouher/Rue du Mégret.
Le but est de rénover le terrain au niveau de la Garenne et d'y ajouter 

un parcours de santé et un parcours de work out.

15 Partie d'echec Cadre de vie Rouher/Rue du Mégret.
Créer un espace dans lequel grand et petit pourrais jouer aux échecs 

ou aux dames.

16
La sécurisation du parking de 

l'école Somasco
Sécurité

Voltaire/4 Rue Charles 

Somasco.

Réaménagement de l'entrée

Le marquage des places de stationnement

La sécurisation des accès piétons..

17 CREATION D'UN SKATEPARK Cadre de vie
Voltaire/Espace Sportif Henri 

Letien.

Proposer une structure pour les pratiquants de sports de glisse 

(skateboard, roller et trottinette) et ainsi diversifier les sports urbains.

18
L'agrandissement et 

l'aménagement du Parc Letien
Cadre de vie

Voltaire/Espace Sportif Henri 

Letien.

La sécurisation des structures existantes, la création d'un espace de 

repos et l'agrandissement du parc.

19

LE PARC, C’EST « LETIEN » ! 

AMENAGEMENT DU PARC 

HENRI LETIEN ET DE SES 

ACCES

Cadre de vie
Voltaire/Espace Sportif Henri 

Letien.

Faciliter les accès à l'espace Letien et proposer un espace convivial 

en poursuivant les aménagements

20
Sécurisé les passages piétons 

proche de l'école Somasco
Sécurité

Voltaire/Rue Charles 

Somasco.

Le projet étant de visualiser à distance les 2 passages piétons 

fréquemment utilisés, à proximité et face à l'école Somasco.



- A compter de janvier 2024 : la ville de Creil s’engage à lancer la phase de mise en 

œuvre des projets lauréats en lien avec les porteurs de projets. 

 

 3ème point : Retours sur signalements.   
 

 Au niveau de la superette Barluet/Hugo, problème de signalisation horizontale pour 

indiquer le giratoire. 

- Cette intersection ne présente pas de giratoire mais des priorités à droite. 

 Problème de toilettes publiques sur le territoire communal. Il pourrait être envisagé 

d’installer des uritrottoirs.  

- Toilettes publiques les plus proches : place CARNOT. Proposez un projet BP 

d'uritrottoirs pourrait être une alternative aux toilettes publiques. 

 Stationnement zone bleue rue Barluet, ou en est le plan de réflexion ?  

- Travail en cours. 

 Rue Dolet, plus de passage de l’agent propreté ?  

- Ilotage et balayage mécanique : minimum 2 à 3 fois par semaine. 

 Parc Letien : poteaux pour filet, mais plus de filet anti ballon. Possible d’élaguer le 
bambou ? Problème de traçage. Demande d’une clôture autour du terrain. Proposition 
de mettre des buts au niveau du terrain de tennis ? 

- Chiffrage en cours mais difficile à réaliser avant l'année prochaine car plus 
compliqué de trouver du budget en fin d'année. 

 Ecole maternelle Somasco : vitres des portes fenêtres brisées. A remplacer. 
- Pris en charge par le service Bâtiments. 

 Pourquoi les demi sphères ne peuvent pas être signalisées en fluo ? Il est demandé 
de s’inspirer de la solution trouvée pour Jaurès/Gare.  

- Le fluo ne sera pas retenu, elles sont aux couleurs des mobiliers urbains. 

 Mobilier urbain au niveau de la boite à livre : le panneau d’interdiction de dépôts 
d’ordures pourrait être déplacé de l’autre côté afin de mettre en place un banc ? 

- Il faut réfléchir à l'intérêt d'un banc à cet endroit. Ce banc serait en liaison 
avec la boîte à livres? 

 Trottoirs trop étroits rue Somasco une bande cyclable est-elle envisageable ?  
- Les largeurs ne permettent pas l'aménagement d'une piste cyclable. Une piste 

est en réflexion par l'ACSO dans ce secteur (quai amont). 
 

 4ème point : Questions diverses.   
 

 Au niveau de la superette Barluet/Hugo, il y a un besoin de signalisation horizontale 
pour pacifier la circulation car priorité non respectée.  

 Rue Dolet, résidents maintiennent que le passage n’est plus aussi régulier qu’avant. 

Possibilité de vérifier cela ?  

 Place PMR à proximité de Voltaire : possibilité d’en réaliser une au bout de la rue 
Dolet ?  

 Miroir à l’angle Balkans/Perroche : il faudrait prendre contact avec les services de 
Nogent pour voir ce qui peut être fait pour améliorer la visibilité.  

 Quai d’Amont et rue V. Hugo : problématique de vitesse. Possibilité de réaliser des 
chicanes afin de réduire l’espace de la voirie et de contraindre les véhicules à 
ralentir (dans la rue Hugo et sur le Quai d’Amont ?  



 Pas de panneau d’indication du Parc H. Letien, problématique car de nombreux 
riverains ne savent pas où se trouve le parc, notamment lors de Creil c’est l’été. 

 Problématique de nuisances olfactives sur certains secteurs, notamment dû à des 
groupements d’individus (Carnot). Quelle solution envisageable ?  

 Secteur Carnot anxiogène, notamment pour les femmes qui évitent d’y passer le soir 
du fait d’attroupement d’individus alcoolisés engendrant des incivilités.  

 Stop et miroir à l’angle Cawell/Jesse car visibilité réduite + 2ème sens interdit rue Cawell.  

 Boite à livre Place Carnot emportée lors de la tempête, va-t-elle être remise en place ?  

 Angle Somasco/Quai d’Amont : danger car manque de visibilité. Possibilité de mettre 
un miroir, un stop, ou une solution pour pacifier la circulation ?  

 Le CCAS tient-il des permanences dans les quartiers ? notamment voltaire ?  

 Incendies de voiture et de haies (apparemment volontaires) fréquents sur le Quai 
d’Amont. Passage de la Police en conséquence ?  

 
 

Conclusion   

Les élus ont clôturé la séance en remerciant les participants.   

Le prochain conseil de quartier se tiendra au 4ème trimestre 2023. 


